

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

約1年前に1回目の受講をさせて頂き、今回2回目となりました。この1年間私の中で色々な想いがあり、でも何とか形になるように重ねてみる1年間でした。

1回自医院に戻って院長と大げんかし、2ヶ月前にも気持ちがすれ違いました。このままこの院長の元で「MTMを押し進めて良いのかと不安になり、頑張っている後輩や私の気持ちをくめてもらえず、熊谷先生の言う「院長が「ストップ」をかけてはいけない」という状況そのものを感じました。

ここでも私の中で色々悩んでいました、どうやら院長の考えを汲む程度でやるべきの事、自分が良いと思うことをとにかく進める！と開き直ってポジティブに日々奮闘しております。

毎日あのアポイントで「心身共にモからびそうになりました、1ヶ月間に1度爆発しそうになりますが、ちょうどそのタイミングでこの2回目のセミナーに参加することになりました。そこで今更に院長に向けて頑張っていきたいという想いになりました。

明日からもまた色々苦労はありますですが、私なりに進めていきたいと思います。

今回もあり難うございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

皆さん同じような巻きにぶち当たり試行錯誤して  
取扱い粗いしているんだなと少し安心した部分もあり...  
少し気持ちが折れそうな時もありましたが、本日の発表で  
やつはやりやっている事は間違いないんだと実感しました。  
衛生士としてのやり甲斐を感じました。

色々教えていいご意見もありましたが、今後医院や患者さん  
にとって更によりよく改善出来る為、医院に問題点を持ち  
取り帰り、再度院長と話し合いたいと思います。  
ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

私は衛生士歴11年、入局して7年目の衛生士です。

今回のオーラルフィジシャン育成セミナー2回目の症例発表が5医院のため、各医院の問題点や改善について協議し、共有する事が出来ました。

当医院21才女性にMTMを導入してあり、初診時再評価1、再評価2。メイクラナンス中に直間隔歯検査、口腔内写真、デジタルX線写真、セリハーテスト等データをとるのにあたってはこれまで以上に時間がかかり診断しやすく患者さんに変化やリスク部位立ってから伝えられる手順になりました。もう規格性の高いものにしていくを思いました。

生涯自分の歯で食べられるようになる事がどれだけに価値のある事かの外で、伝え下め、一人一人の患者さんをいかり向まわる基本に忠実にMTMを行ない、リスクマスマント、リスクコントロール、メイクランスを行なうよう、正しい知識を身につける事が大切である事をあらためて感じました。

そしてデータを取り続ければ本当に自分が行なう事が成果を出でる事がある。論文として多くあわせて、患者さんに分かりやすく見える事まで「疾患」のない人のアコローチ方針として使之ることで、今後もより統一感があり、多くの活用していく所だと感じました。

オーラルフィジシャン育成セミナーに参加させて貰って、熊谷先生のあついお話を貢献させて貰って下さり充実した2日間でした。

又、JMEにてデータの先生方も、たくさん、ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

私は、歯科衛生士歴4年目、入局して4年目になります。初期研修を経て、現在は成人メインテナンス 専任歯科衛生士として日々診療をしています。

今回のセミナーは、医院としてはMTMの基本をモラー會学び、患者教育の強化 やメインテナンス・診療の質の向上 等の問題として挙がっており、これらの改善やアドバイスを頂こうと参加しました。

そして、授講させていただいた今、医院全体として学んだ事や取り組んじた事等が沢山ありますので、帰りの電車で早速話し合い、医院に帰ったら熱く院長に報告したいと思います。

また、いちばん衛生士としての学びも多くあり、患者さんのためにできることがまだまだあり、それを実行する環境があるのですが、自分の中でしっかりと落としてみ、割りき工夫をしていました。強く思いました。

全ては患者さんのために、スタッフ一丸となってより良い歯科医院をつくっていきたいと感じました。4月、8月と大変ためになさる講演をありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

私は、歯科衛生士になり、7月、早稲田歯科に入局し、4月になります。

第二回目のセミナーを受講され頂いた、他の医院の発表を聞き、

MTMと専門的な難しさや、苦労がよく分かりました。

私が入局した頃は、MTMがすでに医院に根付いていた状態でしたので、

患者さんに、唾液クリーニングを始めたり、MTMの流れに沿って

診療を行なう事は、めでりませんでした。

他の医院の発表を聞き、基本に歴史、行なう事や、患者さんに現状と説明し理解してもらうためには、規格化のあるデータとリファレンスの大切さを再確認できました。早稲田歯科では、システムや環境は整っていますが、

とても、患者さん環境で診療がいかない感じがしました。

私は、小児口腔症候群は可変性、現在の問題点を改善し、

乳幼児からの来院を促し、カリエスフリーの子供たちを守り、育むことを

思っております。

患者さんに、「抜かれてはいけない」と言われるままで、

口腔内写真や、デジタル写真のデータを患者さんに理解し、

本当に価値があるのに、説明が出来ないと思つた。

衛生エピソード、患者さんの個体を守る事へと資格を持つておらず、

それも、いつでも、日々の診療をしていきたくなると思います。

4月、8月と2回のセミナーを受講させていただき、ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

他院の、9月からのMTMの取り組み方を、いろいろ勉強させていたしました。

私達は、今回、2回に亘るまでに、やってきたこと、MTMへの取り組み、姿勢、理解、知識、すべてにおいて、おまかせです。

口腔内写真においても、あくまで個人的練習時間か、少ない、ほんとうに3分以内で、とおもふべきか、自分の、はおかしくなりました。

MTMを、keptする患者さんに、しっかり理解して、やっていきましょう。  
努力をおします。がんばります。ありがとうございます。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回、オーラルフィジシャン育成セミナーに参加し、今のオーラルフィジシャンクリニックでMTMをやめていくために何が必要なのか、どうしていくべきか、再確認することができました。

患者さんに唾液検査の必要性や、写真を撮る意味をきちんと理解してもらうためにも、まずは私たちスタッフが自信を持って患者さんに説明しなくては、患者さんがついてきてくれない。またまた知識も技術も不十分であると痛感しました。

3年間、苦労して歯科衛生士の免許を取りながらには、患者さんの口腔の健康をしっかりと守れる歯科衛生士になりたいと思います。  
まずは知識を補うために、勉強し直し、技術の向上のために練習をして一日でも早く、きちんとこなせるよう努めています。  
また、今回のセミナーに参加したことで、医院全体を見直す良いきっかけになりましたと感じています。スタッフや先生との信頼関係もエラニ澤までと思ひます。  
2日間、ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回初めてこのセミナーに参加させていただきました。

私は歯生士の仕事について、矯正・一般・ホワイトニング専門歯科で勤務し、今年4月下旬から永井歯科でお世話をになりました。どの歯科医院でも感じたのは、歯が健康であることがいかに重要かということ、いかに予防が大切かを感じていました。

いかにこれから患者さんの歯の健康を守るうえで、MTMが重要な再認識させられました。

いかにこれからMTMの必要性、重要性をどれだけの熱意を持て患者さんに説明できるかが課題になってくるかと思います。

説明するには、患者さんが受けたい受けたいと思えるだけの知識、技術がともなわなければならぬのでもっともっと勉強、練習を頑張らなければいけないと感じました。

意義なセミナーに参加できたことに感謝し、それだけに満足せずすがい歯科が、患者さんの健康な歯を1本でも多く残せる歯科に変われるようスタッフ全員で頑張っていきたいと思いました。頑張ります。ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

入社4日目で受講した1度目のセミナーでは、ほぼ知識のないまま右も左も分からず、このような考え方もあるのか、と驚くことも初めて知ることもたくさんあり、素人目線で見て、聴いていた部分がありました。しかし入社4ヶ月目に実入して現在、あの頃より少し専門的、臨床的な目線で、確かにそうだし、もとこうなければならぬい、など様々な事を考ふ。感じながら受講することができたように思ひます。

とにかく決めたら突き進まなければならぬいし、私たちスタッフがブレていたら、患者さんにも絶対受け入れてもらえないし、患者さんの歯科医療に対する概念を打ち砕いていかなければならぬいし、そのためにはさらなる知識と自信、技術を身に付けていかなければならぬいと思いました。口にも出せないような夢は叶わぬいと私は思っていました。当医院の先生は目標を皆さんの前で堂々と考えているので、当医院の先生は目標を皆さんの前で堂々とお話をされたので、先生の夢は叶う信じ、日々精進していきた…。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

各医院さんの発表を聞き、たくさんの問題点、または改善点に  
気づくことができました。

一番大切に受けたかった EBDを持ち信念を持って

自分自身もことなど改めて強く思いました。

患者さんへ伝えるにももちろんですが、セミナーに参加していかない  
スタッフにも伝えること。伝える方法などもう一度考え  
行動していくがなくてはいけないと思います。

DHとしては 口腔内写真撮影 3分の徹底、確實に規格性のあるX-RAを  
ベテラン、新人関係なく明日からまたすぐはじめたりと思いました。  
練習を

医院でのMTMの導入にはまだまだ問題点は山積ですが、  
強い信念を持ち続け、一つ一つ確實に変えていかねばと  
思います。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今期のセミナー参加医院は、新しくMTMを取り入れる医院とすでに何年もMTMを行っている医院があり、それを“それの中身など”を聞くことができて良かったです。

当院と同じく新しくMTMを取り入れる医院については、同じような悩みが多く、でもMTMに取り組もうという熱量によって医療者の考え方・取り組み方はもちろん、患者さんの気持ちも付いてくるのだな、と思いました。

（略）

当院が“MTMを取り入れる時期は今、と近くに来ています、でもその重要性に関しては今回セミナー参加者とそうでないスタッフとの差があり、それでも進んでいくシステムに、不参加スタッフはついていけなくなる可能性がある。でも参加したスタッフとして自分は前に立ち、サポートできようにしていきたいと思う。また初診カウンセリングを行う者として患者さんの要望を聞くことももちろんだが、当院が「本当に歯を守れる歯科医院」であることを伝えたい」と思っています。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

皆様の熱意がうれしく伺わ、ございました。  
今回のセミナー参加は、歯科衛生士として本当に良い学びと  
より貴重な経験となりました。  
学び得た情報を使いこなす、今後も学び続け、  
もっと自信を持て、"自分"で自分自身思えるよう  
これからも努力していくと思います。  
ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今当院では問題点がどの程度でどの程度状況での、今回の受講でしたが、

システム、スタッフ、設備全てが大きく改

やはり自分たちの信念ややりたいことがブレてしまっていたり、このぐらいでないと、川で30度、  
いう甘えやまだまだでることややらなければいけないことがあると、う自覚をしなければいけないと。  
思いました。MTMを始めたころの患者さんや自分のためにやりたいことを目指してただ純粹  
に頑張る人たと、いう気持ちをはっきりとし言葉でこなすことができて本当にいいが震えて、  
感動しました。4月から8月という短い期間でMTMを実践し、どうだったかと評価し、次に  
つなげていくといつ、一連の流れを2回の育成セミナーを通して目の当たりにすることができて  
改めて自分たちのやっていることの評価を常にしていくなければいけないと実感しました。  
やさなきやいけないことがまたたくさんあると痛感しているので、まずは身近なスタッフから  
自分で変えていかなければいけないと思ふように、今回感じたことを伝えたいなと  
思いました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所